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CAE GENTE DE EBRARD POR GENTE DE BARRALES 

 ENFRIÓ EL PAN DEBATE CON SU PACTO DE NO AGRESIÓN 

 

ESTALLA CRISIS… AHORA EN PRD 

 VATICINAN TRIUNFO DE MANCERA Y BARRALES ROMPE EL DIÁLOGO 

 EU MANTENDRÁ LUCHA CONJUNTA 

 

EL MUNDO, AL BORDE DE UNA NUEVA RECESIÓN 
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 RECUPERAR LA PAZ, MI PRIORIDAD: EPN 
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UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 

 
 
Intercambio de maestros México-Estados Unidos 

 

Por Claudia González-Rubio 
 
Tulancingo, Hidalgo.- Personal docente de planteles públicos de Educación Básica y Normal pueden 
participar en el proceso de selección del Programa de Intercambio de Maestros México-Estados 
Unidos 2012. 
 
La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo informó que estará abierta la convocatoria hasta el 10 
de febrero próximo. 
 
Desde 1996, más de 155 profesores hidalguenses han participado en el Programa de Intercambio de 
Maestros México-Estados Unidos en diferentes estados de la Unión Americana como Oregon, 
California, Texas, Nebraska, Alabama y Florida. 
 
La directora de Educación Binacional Migrante de la SEPH, Rosa María Guadalupe Zamora González, 
señaló que se busca que los profesores seleccionados contribuyan en la enseñanza de la historia, 
cultura, valores y tradiciones de nuestro país en niños de origen mexicano que radican y estudian en 
Estados Unidos. 
 
Indicó que mediante el Intercambio de Maestros México-Estados Unidos 2012, que se efectuará de 
mayo a agosto próximos, se pretende que los profesores de ambos países compartan vivencias y 
propuestas en el quehacer educativo, propiciando experiencias que permitan un mejor 
aprovechamiento escolar entre alumnos de origen mexicano que radican en el vecino país del norte. 
 
El plazo para participar en este proceso de selección finaliza el 10 de febrero. 
 
Por instrucciones del titular de la SEPH, Joel Guerrero Juárez, los interesados recibirán todas las 
facilidades y atención posible para que accedan a esta oportunidad que se abre en cada ciclo escolar, 
manifestó. 
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Los interesados en participar en el proceso de selección deberán contar con título profesional de 
Licenciatura en Educación o Área Pedagógica de una Escuela Normal Básica, Superior, Universidad 
Pedagógica Nacional o su equivalente en otra institución de educación superior en el Sistema 
Educativo Nacional. 
 
Además, ser maestro de preescolar, primaria, secundaria, educación indígena, educación especial o 
del Programa Nacional de Inglés; tener experiencia mínima de tres años como maestro frente a grupo; 
buen dominio del idioma inglés y aprobar el Examen Único de Inglés con 80 por ciento como mínimo. 
 
Los aspirantes deberán estar en posibilidades de ausentarse del país de tres a ocho semanas, de 
mayo a agosto de 2012, tener pasaporte vigente y visa de turista, y presentar constancia de 
antecedentes no penales. 
 
Deberán conocer la historia, tradiciones y cultura de México; conocer la problemática de los migrantes 
en el estado y en el país; manejar dinámicas de integración y animación, interpretación de cantos 
escolares y canciones populares, así como contar con habilidades para hacer manualidades y ejecutar 
bailes regionales. 
 
Zamora González aseveró que de esta manera se cumple el mandato del gobernador Francisco 
Olvera, en términos de apoyar a la población migrante en su inserción al sistema educativo 
estadunidense, sin que pierdan nuestras raíces y nuestra historia. 
 
Los maestros interesados en participar en el proceso de selección deberán acudir a la Dirección de 
Educación Binacional Migrante de la SEPH, ubicada en Bulevar Luis Donaldo Colosio 308, primer piso, 
colonia Ampliación Santa Julia, Pachuca. 
 
Para mayor información, la Dirección Educación Binacional Migrante pone a disposición de los 
interesados el correo electrónico: probemhgo@hotmail.com, la página web: 
http://comunicacionsocialseph.org.mx/index.php?programa-de-intercambio-de-maestros-mAxico-eua-
20121 y el número telefónico 01 (771) 71 930 18. 
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SEP 

* Frentes Políticos 

Excélsior: En horas se anunciará que Consuelo Sáizar, la presidenta del Conaculta, será la nueva 
Titular de la SEP, en sustitución de Alonso Lujambio. La decisión estaba tomada, pero el anuncio se 
agendó para hoy y, así, no restaría reflectores al debate de los precandidatos del PAN. La llegada de 
Sáizar es, sin duda, un nuevo guiño del calderonismo a la maestra Gordillo. Hay veces que la puerta 
se cierra, pero la ventana permanece abierta. La que fue directora del Fondo de Cultura Económica 
tiene una relación más que tersa con la dirigente vitalicia del SNTE, de amistad y complicidad, durante 
años. No todo está perdido. (Pág. 19-A) 

* El camino de Nava.- Sergio Aguayo 

Reforma: Dos notas sobre la Secretaría de Educación Pública. Un abrazo para Alonso Lujambio, 
colega y amigo que enfrenta una grave enfermedad. Rodolfo Tuirán es un sólido académico y un 
excelente Subsecretario en la SEP. Aunque es mexicano, el haber nacido en Nicaragua le impide ser 
considerado para la titularidad de la SEP. En un México globalizado resulta absurdo mantener esas 
restricciones. (Pág. 11-A) 

* Créditos para la Educación Superior.- Carlos Ornelas 

Excélsior: ―Ni tanto que queme al santo ni tanto que no lo alumbre‖, acostumbraba decirnos la abuela 
con el fin de moderar nuestras exageraciones. Desde que el Presidente Calderón anunció el programa 
de Financiamiento de la Educación Superior Privada, el 9 de enero, le han llovido críticas de casi todos 
los flancos. El argumento defensivo del Subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, fue 
débil, no se aplicó a desmontar los puntos que sus críticos le asestaron. Parecería que el Presidente 
efectuó una mala apuesta, pero a fe mía que él hizo un cálculo frío para echar a andar ese programa. 

El autor finaliza su artículo: ―Hago votos porque Alonso Lujambio restablezca pronto su salud. Le envío 
un abrazo solidario”. (Pág. 18-A) 

* Felipe Calderón en busca de asilo.- René Avilés Fabila 

La Crónica: Se fue Alonso Lujambio, ¿a quién pondrá (Felipe Calderón) en su lugar, a la muy 
desprestigiada Consuelo Sáizar o buscará una persona con obra y currículum académico para 
continuar el trabajo en la SEP? Le quedan pocos meses para cometer acciones correctas, que le 
valgan el aplauso popular. ¿Tenía sentido inaugurar a fuerza, de esa manera espectacular, la costosa 
Estela de Luz? No. Este tipo de tareas no le ayudan, corroboran a quienes están convencidos de su 
incapacidad. Ello ha permitido que el PRI crezca y tenga un candidato exitoso, que López Obrador 
vuelva a adquirir fuerza. ¿Y el PAN? Allí está todavía buscando votos, cambiando personajes de medio 
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pelo en el gabinete, recurriendo a candidatos externos porque dentro no los tiene o no los quiere ver. 
(Pág. Cuatro Opinión) 

* Precandidatos del PAN participan en debate interno 

Excélsior: Prácticamente sin alusiones personales ni confrontación de ideas, Josefina Vázquez Mota, 
Ernesto Cordero y Santiago Creel, precandidatos del PAN a la Presidencia de la República, realizaron 
una exposición de ideas en lugar de debatir durante el encuentro celebrado ayer en la sede nacional 
panista. Vázquez Mota inició su participación en el debate organizado por el PAN con un saludo al 
Secretario de Educación, Alonso Lujambio, quien la semana pasada viajó a Estados Unidos para 
recibir tratamiento médico especializado por el cáncer de médula ósea que padece. (Excélsior PP, 4 y 
5-A, El Financiero 28) 

* El IFE "tiene poca credibilidad'': Francisco Moreno Merino 

El Sol de México: El IFE "tiene poca credibilidad'', con un pensamiento "anacrónico" de su presidente, 
acusó el diputado federal priísta Francisco Moreno Merino. Y aseguró que ese organismo ha sido 
semillero de personajes que se escudaron en posturas ciudadanas y terminaron al servicio de un 
partido político. En entrevista, Francisco Moreno Merino afirmó que el instituto ha arrojado personajes 
como Lujambio (Alonso), como Creel (Santiago) y como Molinar (Juan Molinar Horcasitas), que se 
escudaron en posturas ciudadanas y terminaron al servicio de un partido político. (Pág. 8-A) 

* Partidocracia vs. Ciudadanía.- Raúl Contreras 

Excélsior: La designación como candidata a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, por el PAN, 
de Isabel Miranda de Wallace, se inscribe dentro del contexto de una derrota más que la partidocracia 
le inflige a los esfuerzos de ―ciudadanizar‖ al sistema político nacional. 

Pero cabe destacar que la primera derrota de la ―ciudadanización‖ se verificó alrededor de las 
elecciones presidenciales del año 2000, cuando varios de los integrantes del Instituto Federal Electoral 
—que supuestamente habían sido seleccionados por su apartidismo—, ocuparon candidaturas y 
puestos en el gobierno de Vicente Fox. Santiago Creel, Alonso Lujambio, Juan Molinar, todos ellos, al 
terminar su gestión como consejeros ciudadanos, demostraron tener  una militancia panista abierta. 
(Pág. 19-A) 

* Continuarán con las investigaciones sobre el caso de Ayotiznapa 

La Jornada: La Comisión de Gobernación de la Comisión Permanente acordó ayer constituir un grupo 
bicamaral que continúe las investigaciones sobre el asesinato de dos estudiantes de la Normal Rural 
de Ayotiznapa, Guerrero, aunque los legisladores acordaron que el dictamen se votará hasta la 
próxima semana. Durante la reunión, en el nuevo salón de protocolo de la Cámara de Diputados, el 
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legislador Alejandro Moreno Merino, ante las evasivas de los estudiantes, los cuestionó: ―¿O acaso 
tienen algo que ocultar en Ayotzinapa?‖.  

Los estudiantes respondieron que no se permitirá la visita hasta que se inicie el juicio político contra el 
gobernador Ángel Aguirre Rivero, pero diputados y senadores de PRI, PAN, PRD y PT les explicaron 
que el juicio de procedencia suele consumir varios meses, y que para cuando se apruebe, los 
normalistas no sólo habrán perdido el semestre, sino incluso la carrera. 

El diputado entregó a los estudiantes un legajo que la semana pasada les distribuyó el encargado del 
despacho en la Secretaría de Educación Pública, Rodolfo Tuirán, sobre la situación económica y social 
de las normales. Los estudiantes aseguraron que evaluarán el documento, pero insistieron en que los 
legisladores consigan una audiencia con el funcionario. (Pág. 14) 

* Abre la SEP otro plan de becas para abatir la deserción escolar.- Karina Avilés 

La Jornada: La SEP creó un nuevo programa de becas para jóvenes de bachillerato y de educación 
superior, con un monto de 5 mil millones de pesos, con lo cual se apoyará a un millón de estudiantes 
más, en aras de combatir la deserción escolar, pues cada año 600 mil jóvenes abandonan la prepa, de 
los cuales, 420 mil -70 por ciento- dejan las aulas en el primer año.  

El proyecto se dirigirá a alumnos de escuelas públicas, para lo cual se destinarán 600 mil becas para 
jóvenes de preparatoria y 400 mil para estudiantes del nivel profesional. El Subsecretario de Educación 
Media Superior, Miguel Ángel Martínez, precisó que con estos apoyos habrá un millón 200 mil becarios 
en dicho subsistema, lo que significa que uno de cada cuatro alumnos en los bachilleratos públicos 
recibirá este beneficio.  

En el nivel profesional, la cifra se elevará a 800 mil becas, ya incluidas las de este programa. En 
entrevista-realizada en noviembre pasado-, el Subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, 
especificó que con los 2 mil millones de pesos que se destinarán para apoyar a los alumnos 
universitarios alcanzaría para extender el subsidio a 400 mil jóvenes más, con lo que se cubriría el total 
de los estudiantes más pobres que cursan la universidad. (Pág. 43) 

* Recorte de 3.35% a educación especial.- Nurit Martínez 

El Universal: Por segundo año consecutivo, en la SEP se aplicó un recorte a la educación para 
atender a los niños con algún tipo de discapacidad en México; esta vez fue de 3.35%. El Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en la más reciente evaluación del 
Programa de Fortalecimiento a la Educación Especial y de la Integración Educativa, establece que el 
recorte presupuestal impactó en el número de niños atendidos: la cobertura tuvo una reducción de 
1.2%.  
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―Se confirma la tendencia incomprensible de reducir los presupuestos para la población con 
discapacidad, lo que genera no sólo discriminación e injusticia a niños y jóvenes que se quedan fuera 
de la escuela, sino que se crea una carga social innecesaria al país al cancelarles la posibilidad de una 
capacitación‖, asegura Raquel Jelinek, quien encabeza la Confederación Mexicana de Organizaciones 
en Favor de las Personas con Discapacidad Intelectual, que agrupa a 70 organizaciones con sede en 
22 entidades. (Pág. 4-A) 

* Maestros realizarán paro de labores el día de hoy  

Reforma Maestros de unas 2 mil escuelas públicas de preescolar, primaria y educación especial 
realizarán hoy un paro de labores. Así lo informó el secretario General de la Sección 9 de la CNTE y 
disidente del SNTE y Elba Esther Gordillo, Francisco Bravo. Señaló que el paro es para demandar a la 
SEP, al SNTE y a diversas autoridades que se lleve a cabo el congreso para elegir a su comité 
sindical. (Pág. 4-Ciudad) 

* PRI perderá dos senadurías de Sinaloa 

El Financiero: El PRI perderá dos de las senadurías de Sinaloa y con ello muchos votos, por la 
alianza que hizo con el Panal, advirtió el senador Francisco Labastida Ochoa. Afirmó que los priístas 
se encuentran muy ofendidos por la imposición de Fernando González –yerno de Elba Esther Gordillo- 
y de José Ignacio de Nicolás, como candidatos al Senado de la República por la primera fórmula en 
Sinaloa y porque se privilegiaron los intereses de la señora para colocar a su hija en Chiapas. Señaló 
que González no es conocido ni tiene méritos en Sinaloa, por eso los priístas manifiestan en privado 
muchas cosas ―que no se pueden decir públicamente‖. (Pág. 31) 

* QrR!.- Óscar Ocampo 

Milenio: La enciclopedia virtual Wikipedia amenazó que permanecerá fuera de servicio todo este 
miércoles en su edición en inglés, como protesta por la polémica Ley Sopa ¿Qué haríamos los 
miembros de la mexican prole sin el preciado portal?: Si la SEP no suspende las clases por 
contingencia, los pupilos deberán acudir a las viejas e incondicionales láminas. Váyase pidiendo la de 
López Obrador, la biografía del Chapo Guzmán y la monografía de Platanito. (Pág. 46) 

* Titular del Conaculta acusada de favorecer asignación de recursos 

El Financiero: Consuelo Sáizar, titular del Conaculta, ha puesto en marcha las obras Ciudadela; La 
Ciudad de los Libros, Cineteca Nacional: La Ciudad del Cine, Los Estudios Churubusco y el Centro 
Cultural Elena Garro. Proyectos finales de su gestión: todos ellos asignados de manera directa a 
arquitectos favorecidos que se relacionan entre sí. Cabe destacar que lo anterior ya había sido 
denunciado por Arturo Aispuro, presidente del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México. (Pág. 
33-Cultura) 
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* Refrendan exigencia para que el gobernador Guerrero se separe del cargo 

El Sol de México: Senadores, normalistas y familiares de los estudiantes muertos en Ayotzinapa, 
Guerrero, refrendaron su exigencia de que el gobernador de la entidad, Ángel Aguirre Rivero,  se 
separe del cargo para dar cauce a las investigaciones y evitar cualquier sospecha de ocultamiento 
informativo.  

Milenio: Al aplicarles la llamada Prueba Griess para identificar si fueron detonadas las 60 armas largas 
de fuego que utilizaron igual número de policías federales federales en el enfrentamiento con los 
normalistas el pasado 12 de diciembre en la Autopista del Sol, en sus peritajes y dictámenes la PGR 
obtuvo como resultado que 22 de esas armas de fuego dieron positivo.  

La Jornada: La titular de la Secretaría de Educación de Guerrero, Silvia Romero Suárez, manifestó 
que en tanto los estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa ―Raúl Isidro Burgos‖ no 
regresen a clases, no se entregarán los recursos para el comedor del plantel, que permanecen 
suspendidos desde el 7 de noviembre pasado. En entrevista en Chilpancingo, luego de reunirse con 
maestros egresados de la Normal de Ayotzinapa, Romero Suárez desmintió que se estén reteniendo 
los recursos para el comedor del plantel; ―al contrario, hubo un incremento de 35 a 50 pesos diarios 
para cada uno de los 510 estudiantes de esa institución‖, expresó. (El Sol de México 1 y 7-A, Milenio 
28-Estados, La Jornada 14) 

* Presentan ante PGR denuncia por Estela.- Carina García 

El Universal: El presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, Pablo 
Escudero Morales, formalizó ante la PGR una denuncia penal en contra de quien resulte responsable 
por el presunto delito de fraude en torno a la construcción del monumento Estela de Luz. 

El legislador entregó como pruebas la revisión integral hecha por el Colegio Mexicano de Ingenieros 
Civiles, A.C., con la que acreditaría el presunto inflamiento en los costos de los insumos para elevar el 
precio de la obra de manera artificial y hasta por 375 millones de pesos extra a lo inicialmente 
presupuestado, lo que casi representa el doble. 

Escudero también entregó el peritaje al titular de la Auditoría Superior de la Federación, Juan Manuel 
Portal, para que sea considerado en el informe que rinda sobre la construcción de la megaobra, 
inaugurada el pasado 7 de enero por el Presidente Calderón y que, según el reporte oficial, costó mil 
35 millones de pesos. 

A las indagatorias se sumará el último corte solicitado el pasado miércoles por la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión que, por unanimidad, solicitó a las Secretarías de la Función 
Pública y de Educación, y a la PGR un informe sobre el estado que guarda la averiguación previa 
abierta en torno a la constructora Triple I, que hasta el momento ha llevado a que 10 funcionarios 
públicos enfrenten denuncias penales. (Pág. 4-A) 
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* El Observador Parlamentario.- Antonio Tenorio Adame 

El Sol de México: Apenas había transcurrido el Centenario del a Revolución Mexicana, en el 2011, la 
Cámara de Diputados rindió tributo a la figura estigmatizada de Porfirio Díaz Mori. ¿Otra Estela de Luz 
de la ignominia?, ¿Cómo se critica a una se admite la otra? (Pág. 7-A) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: Um, sugieren, que nos vendan la idea de que la Estela de Luz es un monumento 
conmemorativo de los acuerdos firmados en el Alcázar de Chapultepec que dieron la paz a El Salvador 
(mismo que, por cierto, Feli ni fumó ahora que fue el aniversario)…la sugerencia número dos es que 
ese mismo monumentazo sea subastado entre los políticos de altos vuelos, iniciando la puja con el 
coste (dijeran los españoles) real, y sea enviado a los rarámuris –sin Comisión de por medio- sin que lo 
recaudado se pierda en el camino… (Pág. 31) 

* ¡Ni maíz ni frijol, sólo la Estela de Luz!.- Elena Poniatowska 

La Jornada: … Mientras que se inauguraba en nuestra ciudad, frente al bostezo de los leones de 
piedra de Chapultepec, una Estela de Luz que costó mil millones de pesos, seis indígenas morían en la 
Sierra Tarahumara por las consecuencias de una de las peores sequías de la historia. (Pág. 4a-
Cultura) 

* México S.A.- Carlos Fernández Vega 

La Jornada: Dos ejemplos de cómo el gobierno gasta el dinero de los mexicanos: A) Conaculta pagó 3 
millones 850 mil pesos por la ceremonia inaugural (dos horas, cuando mucho) de la E$tela de Lu$, el 
monumento a la corrupción institucionalizada, y B) José Luis Luege, director de la Comisión Nacional 
del Agua, anunció ayer que en 2012 se invertirán 2 millones 500 mil pesos para mitigar los efectos de 
la sequía en los 67 municipios de Chihuahua, de los cuales nueve están en la Sierra Tarahumara, es 
decir, un monto igual al aguinaldo de seis funcionarios de primer nivel, con el inquilino de Los Pinos a 
la cabeza. Prioridades son prioridades. (Pág. 34) 

SECTOR EDUCATIVO 

* Arraigan a joven por el múltiple asesinato en la FEG 

Reforma: Gerardo Godoy, el joven de 19 años arraigado por el múltiple asesinato en la Federación de 
Estudiantes de Guadalajara, aseguró que David Castorena Peña, líder entrante del organismo estuvo 
presente cuando se cometieron los crímenes. Este es el primer testimonio sólido con que cuenta la 
Procuraduría General de Justicia de Guadalajara que incrimina al cabecilla estudiantil en el homicidio 
de las 5 personas, en diciembre del año pasado. (Pág. 14-A) 
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* Alumnos de normales de Morelia marchan para exigir profesores especializados 

La Jornada: Unos dos mil alumnos de las ocho normales de Morelia marcharon por calles de la capital 
michoacana para exigir la asignación de profesores especializados en la formación de docentes, el 
cumplimiento cabal de la gratuidad de la educación pública y solución inmediata a los pliegos petitorios 
de cada una de estas escuelas. El contingente partió de Casa de Gobierno y continuó por avenidas 
principales como Juárez, Ventura Puente, Acueducto y Morelos. Llegaron a palacio de gobierno donde 
realizaron un mitin. Los inconformes señalaron que el Congreso local aprobó la ley que garantiza 
gratuidad en la educación, desde prescolar a educación superior, y que dicha ley no se ha aplicado, 
pues siguen cobrando inscripciones y cuotas. (Pág. 23) 

* Expondrán aportaciones de la ciencia 

El Universal: Para conocer ―el estado del arte‖ de la ciencia mexicana, en relación con los avances de 
la investigación en el mundo, se reunirán en la Academia Mexicana de Ciencias poco más de un 
centenar de especialistas del país para exponer ante líderes de diversas disciplinas en el mundo las 
aportaciones que han realizado en las áreas de seguridad alimentaria, agrociencias, astronomía, 
avances en combate al cáncer, biotecnología, multiculturalismo, sociedad del conocimiento, sismicidad 
y vulcanismo. (Pág. 9-A) 

* UNACH fortalece su calidad educativa 

La Crónica: En reconocimiento a su desempeño, el cual ha contribuido para que la Universidad 
Autónoma de Chiapas (UNACH), obtenga por segundo año consecutivo la distinción a la excelencia 
educativa, que otorga la Secretaría de Educación Pública, el rector Jaime Valls Esponda entregó 
computadoras portátiles a docentes de los diferentes Campus de la Máxima Casa de Estudios.Durante 
una visita a Escuelas, Facultades y Centros de la Universidad en Tapachula, Comitán, Pijijiapan, 
Arriaga, Huehuetán, Tonalá, San Cristóbal de las Casas y Tuxtla Gutiérrez, el rector Valls Esponda 
aseguró que este beneficio se extenderá a todos los docentes de tiempo completo, medio tiempo, 
asignatura e interinos con una antigüedad mínima de tres años, así como aquellos que cuentan con 
una plaza de técnico académico. (Pág. 18) 

* Embajador de EU se reunió con la secretaria de Trabajo y Previsión Social 

El Universal: La educación y el empleo para los jóvenes son aspectos clave para que este sector de la 
población no se incorpore a las filas del crimen organizado, sostuvo Anthony Wayne, embajador de 
Estados Unidos en México, luego de sostener una reunión con la secretaria del Trabajo y Previsión 
Social, Rosalinda Vélez. Por medio de un comunicado, la representación diplomática dio a conocer 
algunos aspectos de la reunión, en la que el Embajador destacó que ―entre los retos más imperantes 
para nuestros dos países están la creación de oportunidades de empleo para nuestros jóvenes‖. (El 
Universal 4-A, La Jornada 21) 
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* UNAM ocupará la presidencia del Premio Nacional de Periodismo para el periodo 2012-2013 

La Jornada: La Asamblea General del Consejo Ciudadano del Premio Nacional de Periodismo A.C. 
eligió por unanimidad a la UNAM para ocupar la presidencia del organismo al periodo 2012-2013, en 
sustitución de la Universidad Veracruzana, que tuvo el encargo por dos años y medio. Así, el rector de 
la máxima casa de estudios, José Narro Robles, será quien represente a la institución ante el 
organismo ciudadano. (Pág. 43) 

* Desde la frontera norte.- Jorge A. Bustamante 

Reforma: Mis actividades de este año empezaron con las reuniones de dos órganos colectivos de 
asesoría, uno por membresía y otro por invitación. El primero fue la reunión del Consejo Consultivo de 
la CNDH y, el segundo fue una reunión ―de análisis, discusión y propuesta‖ sobre la educación 
superior, ciencia, tecnología e innovación organizada por el CONACYT, la SEP, el Consejo Consultivo 
de Ciencia de la Presidencia de la República y el Foro Consultivo Científico y Tecnológico, AC. En la 
primera reunión, aprobamos el informe anual que presentará ante los poderes Ejecutivo y Legislativo el 
presidente de la CNDH, doctor Raúl Plascencia Villanueva. En ese informe se destaca un incremento 
de lo que se interpretó como una creciente confianza del público mexicano en el papel que juega la 
CNDH en la vigilancia del cumplimiento de los derechos humanos de parte del gobierno de México en 
todos sus componentes, medida por el creciente número de quejas presentadas y resueltas, que se 
presentaron ante la CNDH en 2011, comparadas con las de 2010. (Pág. 10-A) 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Ampliación en la cobertura del Programa 70 y Más 

Reforma: El Presidente, Felipe Calderón Hinojosa, acompañado por el gobernador del Estado de 
México, Eruviel Ávila Villegas, anunció la ampliación en la cobertura del programa 70 y Más, con lo que 
se otorgará apoyo a personas vulnerables de la tercera edad de los municipios urbanos del país. En su 
mensaje, Calderón Hinojosa puntualizó que los apoyos de este programa asistencial se proporcionarán 
a personas de escasos recursos, pero no solo del campo sino también de las ciudades, "con ello se 
espera aumentar el padrón de beneficiarios de 2 millones a 3.5 millones para finales del 2012". (Pág. 
9-A) 

* Momento de crisis en la selección de candidato de izquierda 
 
Reforma: El proceso de selección del candidato de las izquierdas a la Jefatura de Gobierno del DF 
registró ayer un momento de crisis, que incluyó el rompimiento de Alejandra Barrales con el Frente 
Diálogo por la Reconstrucción Nacional (DIA) y la renuncia de un integrante del gabinete de Marcelo 
Ebrard. El conflicto ocurre a unas horas de que se dé a conocer el resultado de la encuesta que se 
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levantó el pasado fin de semana y mediante el cual se designará al abanderado del PRD, el PT y 
Movimiento Ciudadano al Gobierno del Distrito Federal. (Ocho Columnas) 
 
* EU mantendrá cooperación con México en la lucha contra el narcotráfico 
 
Excélsior: Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interior de EU, aseguró que su país mantendrá 
la cooperación con México en la lucha contra el narcotráfico, independientemente de qué partido gane 
la elección presidencial el 1 de julio: ―Trabajaremos con quien sea que esté en el poder‖. Durante una 
conferencia en el Woodrow Wilson Center for Scholars, en Washington DC, aseveró: ―Tenemos 
buenas relaciones allá (en México) a diferentes niveles. El presidente Calderón está llevando a cabo 
un verdadero esfuerzo heroico para tratar de librar de los cárteles a ese país, nuestro vecino. Es una 
lucha muy violenta‖. Afirmó que los hechos violentos que ocurren en México y Centroamérica son 
observados con atención por el gobierno estadunidense. (Ocho Columnas) 
 
* Eliminan trámites y costos federales para abrir una empresa 
 
Reforma: A partir de este año, quedarán eliminados los trámites y costos federales  que implican abrir 
una empresa, con lo cual se anticipa que habrá incentivos para triplicar el número de negocios creados 
anualmente. Bruno Ferrari, Secretario de Economía, explicó que a raíz de los cambios a siete leyes 
para simplificar la creación de nuevos negocios, los emprendedores ya no tendrán que pagar 965 
pesos por el registro de la razón social que se hacía ante la Cancillería, además de que el plazo de 
respuesta se reduce y pasa de una semana a dos día. (Pág. 1 negocios) 
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Sin regreso a clases no hay recursos: SEG 

 
SERGIO OCAMPO ARISTA Y HÉCTOR BRISEÑO 
Corresponsales 

Chilpancingo, Gro.,17 de enero. La titular de la Secretaría de Educación Guerrero (SEG), Silvia 
Romero Suárez, manifestó que en tanto los estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa 
Raúl Isidro Burgos no regresen a clases, no se entregarán los recursos para el comedor del plantel, 
que permanecen suspendidos desde el 7 de noviembre pasado. 

En entrevista en Chilpancingo, luego de reunirse con maestros egresados de la Normal de Ayotzinapa, 
Romero Suárez desmintió que se estén reteniendo los recursos para el comedor del plantel; ―al 
contrario, hubo un incremento de 35 a 50 pesos diarios para cada uno de los 510 estudiantes de esa 
institución‖, expresó. 

Con relación al otorgamiento de plazas a egresados de esa normal, la funcionaria señaló que no se 
pueden entregar nuevas plazas porque no hay techo presupuestal; ―eso provocaría una crisis severa 
de solvencia económica, que llevaría a la quiebra a la SEG, y eso ya se le explicó a los egresados: 
nosotros no tendríamos con qué pagar dichas plazas‖. 

Isaías López Arteaga, vocero de los egresados normalistas, mencionó que la funcionaria miente: ―hay 
personal inscrito en la SEG que labora en dos plazas al mismo tiempo; incluso hay diputados y 
senadores que siguen cobrando en esa dependencia; lo mismo sucede con las irregularidades en las 
plazas que se otorgan por horas‖. 

El gobernador Ángel Heladio Aguirre Rivero expresó que su gobierno castigará a los responsables del 
asesinato de los normalistas Gabriel Echeverría de Jesús y Jorge Alexis Herrera Pino durante un 
desalojo policiaco ocurrido el pasado 12 de diciembre en la Autopista del Sol. 

Sostuvo que su intención nunca ha sido cerrar la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, y por el 
contrario, existe un proyecto para fortalecerla, pues ya había 50 millones de pesos para ser invertidos 
en el inmueble, y se autorizaron 10 millones de pesos para construir los dormitorios y renovar la 
cancha de futbol. 
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El peritaje de la PGR también señala que policías de Guerrero 

mataron a normalistas 

Conceden ampliación del arraigo contra los ministeriales Rey Cortés Flores e Ismael Matadamas 

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 

La Procuraduría General de la República (PGR) entregó a las autoridades de Guerrero algunos 
resultados de sus peritajes de balística, mecánica de hechos y criminalística, relacionados con la 
muerte de dos estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero, el pasado 12 de 
diciembre, durante un desalojo violento por parte de policías en la Autopista del Sol, de acuerdo con 
información obtenida de funcionarios federales. 

La dependencia, indicaron las fuentes, ha precisado que los disparos que causaron las muertes 
provinieron de armas de policías locales –lo cual coincide con los peritajes realizados por la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) –; sin embargo, el Ministerio Público Federal no ha 
llegado a una determinación de responsabilidad en términos particulares, ante la falta de ojivas que 
causaron la muerte de los normalistas rurales. 

Las autoridades entrevistadas refirieron que será responsabilidad de la Procuraduría de Justicia de 
Guerrero identificar y determinar la responsabilidad de alguna persona o el grupo del cual salieron 
esos disparos, dado que la investigación por el delito de homicidio se encuentra en su esfera de 
atribuciones. 

Asimismo, los mandos consultados señalaron que la delegación de la PGR no ha entregado la 
totalidad de los peritajes a la procuraduría guerrerense, porque faltan algunas fases de investigación 
en el ámbito pericial. 

El 12 de diciembre del año pasado estudiantes de la Normal de Ayotzinapa se manifestaron y 
bloquearon la Autopista del Sol a la altura del Chilpancingo. 

Elementos las policías ministerial y de seguridad pública de Guerrero así como de la Policía Federal, 
los desalojaron violentamente y dispararon sus armas de cargo. En esos hechos murieron los alumnos 
Jorge Alexis Herrera Pino y Gabriel Echeverría de Jesús. 
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El lunes, la procuraduría guerrerense solicitó al juez primero de lo penal en Chilpancingo la ampliación 
por 15 días del arraigo a los policías ministeriales Rey David Cortés Flores e Ismael Matadamas 
Salinas, señalados como los agentes que dispararon y dieron muerte a los dos alumnos 

Ayer por la tarde el juzgado primero del ramo penal de primera instancia acordó ampliar el arraigo 
judicial por 20 días más a Cortés Flores y Matadama Salinas, por su presunta responsabilidad en el 
asesinato. 

Los agentes ministeriales aún detenidos insisten en que son ―chivos expiatorios‖. 
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Acuerdan que un grupo de legisladores siga las investigaciones de 

la represión 
 
ENRIQUE MÉNDEZ 
  

La Comisión de Gobernación de la Comisión Permanente acordó ayer constituir un gupo bicamaral que 
continúe las investigaciones sobre el asesinato de dos estudiantes de la Normal Rural de Ayotiznapa, 
Guerrero, aunque los legisladores acordaron que el dictamen se votará hasta la próxima semana. 

Asimismo, el grupo plural de diputados y senadores que hasta ahora lleva las relaciones con los 
alumnos y media con los gobiernos federal y estatal exhortó a los jóvenes a permitir el reinicio de 
clases y que se realice una visita al plantel. 

Ante las evasivas de los estudiantes, el presidente del grupo de trabajo, Alejandro Moreno Merino 
(PRI), los cuestionó: ―¿O acaso tienen algo que ocultar en Ayotzinapa?‖ 

Los estudiantes respondieron que no se permitirá la visita hasta que se inicie el juicio político contra el 
gobernador Ángel Aguirre Rivero, pero diputados y senadores de PRI, PAN, PRD y PT les explicaron 
que el juicio de procedencia suele consumir varios meses, y que para cuando se apruebe, los 
normalistas no sólo habrán perdido el semestre, sino incluso la carrera. 

El grupo de trabajo les ratificó que una de las demandas de los estudiantes y del propio Poder 
Legislativo es que esa normal no sea clausurada definitivamente. ―No clamen ustedes que no se cierre, 
cuando son ustedes los que la cierran‖, insistió Moreno Merino. 

Durante la reunión, en el nuevo salón de protocolo de la Cámara de Diputados, el legislador resaltó 
que las normales rurales han dado oportunidad de estudiar a miles de jóvenes, y que en ese sentido 
―bajo ninguna circunstancia se puede cerrar‖ la de Ayotzinapa. 

―Sería un error y un absurdo histórico. Sería de analfabetas, con todo lo que las normales han aportado 
al país‖, expuso. 

No obstante, evaluó que debe revisarse el modelo educativo, porque el sistema normalista fue 
concebido, expuso, para el México de la década de los años cincuenta del siglo pasado. ―Deben entrar 
a una etapa de modernización, cambiar los planes de estudio, subir el nivel de los maestros y los 
egresados‖, indicó. 
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El diputado entregó a los estudiantes un legajo que la semana pasada les distribuyó el encargado del 
despacho en la Secretaría de Educación Pública (SEP), Rodolfo Tuirán, sobre la situación económica y 
social de las normales. Los estudiantes aseguraron que evaluarán el documento, pero insistieron en 
que los legisladores consigan una audiencia con el funcionario. 

Moreno Merino expuso que parte de la solución del conflicto en la escuela pasa por despresurizar la 
tensión social creada por la represión y el asesinato de dos estudiantes, el 12 de diciembre pasado; un 
transparente manejo político del caso, y un uso adecuado de los recursos de la normal. 

―Si nos dedicamos a la grilla, más que a asumir acuerdos, no vamos a salir del problema. Lo que 
queremos es que los jóvenes salgan bien preparados de las escuelas, no balaceados‖, expuso. 

El senador José Luis García Zalvidea (PRD) afirmó que él está en favor de que Ángel Aguirre solicite 
licencia a la gubernatura, para que no obstaculice la investigación sobre los asesinatos, pero en todo 
caso será el Congreso el que decida si le retira o no la inmunidad. 

También el diputado Gerardo Fernández (PT) les planteó: ―no se entiende que nuestra visita los 
ayudaría. Están cometiendo un serio error. Esto es un círculo vicioso, y cada vez es más insostenible 
su posición sobre la visita‖. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 SOCIEDAD Y JUSTICIA 43 

 
Abre la SEP otro plan de becas para abatir la deserción escolar 

Bimestralmente se darán 500 pesos a los beneficiados por un periodo de 10 meses cada año 

KARINA AVILÉS 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) creó un nuevo programa de becas para jóvenes de 
bachillerato y de educación superior, con un monto de 5 mil millones de pesos, con lo cual se apoyará 
a un millón de estudiantes más, en aras de combatir la deserción escolar, pues cada año 600 mil 
jóvenes abandonan la prepa, de los cuales, 420 mil –70 por ciento– dejan las aulas en el primer año. 

El proyecto se dirigirá a alumnos de escuelas públicas, para lo cual se destinarán 600 mil becas para 
jóvenes de preparatoria y 400 mil para estudiantes del nivel profesional. 

El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez, precisó que con estos apoyos 
habrá un millón 200 mil becarios en dicho subsistema, lo que significa que uno de cada cuatro alumnos 
en los bachilleratos públicos recibirá este beneficio. 

En el nivel profesional, la cifra se elevará a 800 mil becas, ya incluidas las de este programa. En 
entrevista con La Jornada –realizada en noviembre pasado–, el subsecretario de Educación Superior, 
Rodolfo Tuirán, especificó que con los 2 mil millones de pesos que se destinarán para apoyar a los 
alumnos universitarios alcanzaría para extender el subsidio a 400 mil jóvenes más, con lo que se 
cubriría el total de los estudiantes más pobres que cursan la universidad. 

Se canalizarán $5 mil millones 

Con base en el presupuesto aprobado para este año, serán canalizados 3 mil millones de pesos al 
nivel medio superior y 2 mil millones al superior. 

La semana pasada, diputados del Partido Verde Ecologista de México presentaron en la Comisión 
Permanente un punto de acuerdo donde exigen a la SEP promover el ejercicio eficiente, honesto, no 
corporativo y con criterios de claridad de los recursos del programa. Y también exhortaron a la 
dependencia a especificar las disposiciones en materia de registro y transparencia del padrón de 
beneficiarios. 

El acuerdo 629 de los lineamientos del Programa de Becas para la Expansión de la Educación Media 
Superior Síguele y Programa de Becas Universitarias publicado en el Diario Oficial de la Federación 
determina que el monto mensual de este beneficio en la educación media superior será de 500 pesos.  
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El subsidio será entregado bimestralmente por un periodo hasta de 10 meses al año. Aunque el 
número de apoyos monetarios ―estará sujeto a la disponibilidad presupuestal‖. 

Dirigidas a los jóvenes que no cuentan con ninguna beca estudiantil, el periodo de registro de 
solicitudes fue abierto desde el pasado lunes y hasta el 12 de febrero del año en curso. 

A los solicitantes del bachillerato no se les pedirá –entre los requisitos– un promedio mínimo de 
calificación. Esto, dijo Miguel Ángel Martínez, en razón de que dichos apoyos no están sujetos al 
rendimiento escolar, ―considerando la asociación entre bajo rendimiento y dificultades económicas de 
las personas‖. 

El proceso de selección para los bachilleres incluye el llenado de la encuesta electrónica Encseems, 
en la cual el solicitante tendrá que proporcionar, además de sus datos personales, las características 
socioeconómicas y demográficas de los integrantes de su familia, el equipamiento del hogar y las 
características de su vivienda. 

A diferencia de las reglas de operación en el nivel medio superior, los requisitos para el programa de 
becas universitarias son, entre otros, tener un promedio mínimo de calificación de 7, para los de 
segundo y tercer grados, y de 8 para los de cuarto y quinto. 

También se les pedirá vivir en un hogar cuyo ingreso monetario sea igual o menor a cinco salarios 
mínimos mensuales al momento de la solicitud. El monto de estas becas será de 5 mil pesos, los 
cuales se entregarán en tres pagos a lo largo del año: 2 mil pesos en marzo y mil 500 en julio y 
octubre, respectivamente. 

En el citado acuerdo se advierte que el costo para los alumnos desertores es ―muy alto‖, ya que se 
reduce su posibilidad de encontrar un empleo bien remunerado. 

Lo anterior y la reforma constitucional por la que se estableció la obligatoriedad del bachillerato 
fomentará que la demanda futura se relacione principalmente con el comportamiento de la tasa de 
cobertura, la eficiencia terminal de la secundaria y el aumento en la tasa de eficiencia terminal del 
bachillerato, de acuerdo con el acuerdo secretarial. 

 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIONAL 5 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIONAL 5 

 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIONAL 5 

 

 
 

 
 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 CIUDAD 4 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIÓN 4  

 

 
 
 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIÓN 4  

 

 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 ESTADOS 3 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIÓN 7 

 

 

 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIÓN 7 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 ESTADOS 28 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 TENDENCIAS 39 

 

Zapoteca, maestra en ciencias por la UNAM 
 

Claudia Ángel Pérez nació en San Juan Jaltepec, una zona de alta marginación ubicada en el 

municipio de Santiago Yaveo, en el distrito de Choapan, Oaxaca. Es la primera persona de su 

comunidad que estudió una licenciatura, la única con un posgrado. 

En la Unidad Mazatlán del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología (ICML) de la UNAM, la bióloga se 

graduó como maestra en ciencias con mención honorífica. 

Con un atuendo del Istmo de Tehuantepec, Claudia presentó su investigación ―Crecimiento y 

supervivencia de Lutjanus colorado en jaulas flotantes a dos densidades de siembra‖, proyecto con 

posibilidades de aplicación social. 

―Para cursar la secundaria y nivel medio superior tuve que salir y trabajar por hospedaje y 

alimentación. A pesar de que en cada nivel que lograba alcanzar la familia me insistía que ‗hasta ahí 

podría llegar, nomás‘, cursé la licenciatura en Biología Marina en la Universidad del Mar, gracias a la 

beca de colegiatura y alimentación que me otorgó la institución. 

―Soy la primera persona que logra una licenciatura en mi comunidad y, de momento, la única con un 

posgrado, gracias a las facilidades que me dio la UNAM y la beca que me asignó el Conacyt‖, relató. 

Lo anterior no es fácil de conseguir si se es indígena y mujer, por las dificultades económicas y 

culturales que implica, dijo. 

La bióloga subrayó la discriminación y desigualdad en la preparación académica, porque el nivel 

educativo en el campo está muy por debajo del que tienen las zonas urbanas. ―Estas y otras 

condiciones llegan a causar resentimientos y pérdida de identidad en las y los jóvenes indígenas, que 

desarrollan un desprecio por sus orígenes y cultura‖, comentó.  
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Renuncia rector de Universidad de Morelos para buscar senaduría 

por el PRD 
  
Admitió que al acudir a la ciudad de México a registrarse como precandidato a senador, también se le 
pidió que se inscribiera a una diputación federal. 
  
Rubicela Morelos Cruz, corresponsal 
Publicado: 17/01/2012 
La Jornada enlinea       18:08 
  
Cuernavaca, Mor. Fernando Bilbao Marcos renunció a la rectoría de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) para contender por una senaduría o diputación federal por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). 
  
La dimisión fue presentada esta mañana ante el consejo universitario, y después de ser aceptada, los 
consejeros nombraron -en la misma sesión- como rector interino a Víctor Manuel Mora Pérez. 
  
En conferencia de prensa, Bilbao Marcos explicó que a petición de diferentes personajes del PRD 
aceptó participar como precandidato a senador y a diputado federal, por la vía plurinominal. 
  
Admitió que al acudir a la ciudad de México a registrarse como precandidato a senador, también se le 
pidió que se inscribiera a una diputación federal. Aseguró que presentó su renuncia a la UAEM para no 
involucrar a la máxima casa de estudios de Morelos con el PRD. 
  
Bilbao Marcos asumió la rectoría el pasado 2 de enero de 2007, y su periodo concluiría en enero de 
2013, pero ante su renuncia, se adelantará el proceso de selección. 
  
El consejo universitario nombró y tomó protesta a Víctor Manuel Mora Pérez, después de que 
obtuviera 76 votos a favor de 79 consejeros presentes. 
  
Mora Pérez informó que él sólo puede estar como interino por un periodo máximo de seis meses, 
porque así lo establece la ley universitaria; durante este periodo se emitirá la convocatoria y realizará 
la contienda para elegir al próximo rector de la UAEM. 
  
Según Mora Pérez, en la siguiente sesión se propondrá la fecha de emisión de la convocatoria el 
nuevo rector, y calculó que entre marzo o abril se realice el proceso electoral. La ley universitaria no 
permite que el rector interino participe en la contienda. 
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Bilbao Marcos informó que recibió la UAEM con una matrícula de 16 mil 500 alumnos y que ahora la 
entregó con un total de más de 21 mil universitarios. La UAEM cuenta con 2 mil 700 docentes y unos 
mil 300 trabajadores administrativos. 
  
Aseguró que desde el escaño que ocupe, ya sea la senaduría o la diputación federal, luchará para que 
las universidades del país cubran al 100 por ciento la demanda de estudios de los jóvenes, porque -
aseguró- la falta de espacios universitarios ha propiciado que muchos muchachos se integren a las 
bandas del crimen organizado. 
  
Entre los pendientes que dejó, y que también él heredó, destacó un déficit de 130 millones de pesos. 
Detalló que faltan 50 millones para pagar estímulos al desempeño docente y unos 70 millones para 
reconocimiento de horas a docentes. 
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.En el PRD sólo esperan lo que ya es de dominio público. El vencedor de la contienda para candidato 
al GDF no es otro sino el ex procurador Miguel Ángel Mancera. Y, ahora, ¿qué dirán los demócratas 
que apoyaban a Alejandra Barrales? ¿Aceptarán que perdieron? ¿Y quienes decían que Marcelo no 
llevaba mano en esta designación y las de 16 delegaciones? Mancera no era el Plan B; nunca lo fue. 
Era el A de Ebrard, y sí va. A Andrés Manuel López Obrador deberán reconocerle, más allá del 
berrinche de los seguidores de Barrales, que hizo valer el acuerdo. 

II.La amenaza que quedará en eso. Alejandra Barrales y el Partido del Trabajo creyeron que por la 
vía de la presión llevarían agua a su molino y revertirían las tendencias. Así que se lanzaron 
claramente a dinamitar a la República Amorosa. Dado que la lideresa de la ALDF no las trae todas 
consigo, tampoco en las encuestas, amagaron con la fractura y lanzarse por la vía libre para conquistar 
el Gobierno del DF. ¿De verdad van a romper? Hay que estar tranquilo. No ocurrirá. Alejandra tiene 
ya amarrado un lugarcito en San Lázaro, aunque otros intereses la distraen. Alejandro Rojas Díaz 
Durán, hasta entonces secretario de Turismo del DF, quedó entre las patas de los caballos y perdió la 
cabeza. Quiso dar el madruguete y le salió mal. 

III.Es un hecho. En horas se anunciará que Consuelo Sáizar, la presidenta del Conaculta, será la 
nueva titular de la SEP, en sustitución de Alonso Lujambio. La decisión estaba tomada, pero el 
anuncio se agendó para hoy y, así, no restaría reflectores al debate de los precandidatos del PAN. La 
llegada de Sáizar es, sin duda, un nuevo guiño del calderonismo a la maestra Gordillo. Hay veces que 
la puerta se cierra, pero la ventana permanece abierta. La que fue directora del Fondo de Cultura 
Económica tiene una relación más que tersa con la dirigente vitalicia del SNTE, de amistad y 
complicidad, durante años. No todo está perdido. 

IV.Pedro Joaquín Coldwell, el líder del tricolor, advirtió que la violencia y la inestabilidad que el 
crimen organizado provoca pone en riesgo a la sociedad con rumbo a las elecciones. Pidió proteger a 
las campañas de todo vínculo ilegal. Qué bueno. Porque si hay un partido que despierta sospechas es 
el PRI. Las acusaciones contra ex gobernadores como Fidel Herrera (Veracruz), José de Jesús 
Aguilar Padilla (Sinaloa) e Ismael Hernández Deras (Durango), por sus reales o ficticias relaciones 
con los cárteles de la droga, lastiman al Revolucionario y, lo peor, le quitan votos. 
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V.Conflicto familiar, capítulo dos. Los niños no vuelven. ¿Habrá pleito? El ex gobernador del Estado de 
México, Arturo Montiel, anunció que obtuvo la custodia de sus hijos, conferida el 20 de diciembre por 
un juzgado de Metepec. Con Maude Versini, su ex pareja sentimental, sí existe un conflicto, como lo 
dio a conocer el consulado general de Francia en México. Sus hijos debían volver a Francia al iniciarse 
el año. Pero el ex mandatario denuncia que con ella padecen malos tratos. Contestarán los abogados 
desde París. 

VI.Mario López Valdés ya está en los titulares internacionales, aunque por otro más de sus tropiezos. 
Un canadiense, Salid Abdulacis Sabas, fue asesinado a balazos en una zona comercial de Culiacán. 
Recibió nueve tiros, confirmó un perito del Servicio Médico Forense. En ese territorio, cuna de los 
principales capos de México, predomina el cártel de Sinaloa, encabezado por Joaquín El Chapo 
Guzmán, pero hay presencia de otros grupos que le disputan el control, como el de los hermanos 
Beltrán Leyva. Y Malova, tan campante, de vacaciones en España. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIONAL 20 

 
 

 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIONAL 18 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIONAL 18 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/01/12 NACIONAL 2 

 

 
 


